



Las pasiones de un timonel

Por OSVIEL CASTRO MEDEL
Foto RODRIGO MOTAS TAMAYO

Víctor Joaquín Pérez Ramírez es un ser humano perseverante, estudioso, soñador y especialmente enamorado del béisbol.

Se estrenó como director del equipo de Campechuela con apenas 27 años, pero antes ya había guiado selecciones de categorías menores, tanto de su municipio como de Granma, con las que conquistó varias medallas doradas.

"Era un joven con muchos deseos de aprender y quedé insatisfecho porque queríamos más que el tercer lugar logrado entonces", comenta sobre aquel estreno en el torneo doméstico, acaecido en 2011.

Ese sabor agrídulce volvió a experimentarlo en las series de 2018 y 2019, en los que terminó con la presea de bronce; en cambio, un año después supo conducir a los Azucareros a la cumbre de la provincia, una actuación que repetiría en los siguientes certámenes, celebrados en 2022 y 2023.

"Es difícil para cualquier equipo repetir un campeonato, así que lograr tres de forma consecutiva era complejo", dice este licenciado en Cultura Física, graduado con Título de oro en el año 2008 y quien ya tiene dos décadas de experiencia profesional.

Para él, ese trío de coronas llegó porque "los muchachos han mantenido la unidad, la disciplina y el deseo de jugar, pensando siempre en el resultado colectivo más que en los aspectos individuales; ellos son los principales

protagonistas y para mí ha sido un orgullo dirigirlos".

También elogia la labor del resto de los entrenadores, entre los que menciona a Víctor Bejerano, "una persona que aporta mucho, no solo desde lo técnico y lo táctico, sino también porque es un hombre que tiene mucha paciencia y analiza de manera muy metódica".

Habla, asimismo, de Osvaldo Avilés, "motivador, positivo, afable, alegre", y de Geny Nueva, "quien es el preparador físico, una persona muy preparada y muy profesional".

"En nuestro equipo todos contribuyen, una de las claves ha sido la estabilidad de la dirección, además de la participación de Juan Navarro, quien, aunque ya está jubilado, se mantiene al tanto de todo y nos aconseja.

"Debo referirme al papel de Lester Rodríguez, director de Deportes en el municipio, quien nos apoya al ciento por ciento y no es como otros directivos que ayudan, pero se quieren entrometer en las decisiones tácticas y hasta disciplinarias de los entrenadores", acota.

Víctor, quien nació el 28 de febrero de 1984, reconoce que el cercano torneo de Clubes campeones, previsto para iniciar el próximo sábado 27 frente a Holguín, en la Ciudad de los Parques, será un reto para su equipo.

"Los muchachos decían que si ganábamos teníamos que seguir jugando y entonces esto es como un estímulo, lo vamos a asumir con la misma motivación. Campechuela tiene un segundo lugar nacional, así que resultará difícil



Víctor Pérez agradeció al pueblo de Campechuela por su apoyo a los Azucareros durante la Serie provincial, algo que ayudó a conquistar el trofeo por oncenava vez y tercera de manera consecutiva

igualarlo o superarlo; vamos a tratar de avanzar todo lo que podamos. Si nos llevamos el campeonato, sería algo extraordinario para el béisbol del municipio y de Granma. Nos hemos enfocado en tratar de mantener el mismo nivel con el que terminamos la Serie provincial", expone.

Este entrenador, quien fue coach de banca de los Alazanes en la pasada serie y director de la selección granmense Sub 23 (lugar 13 en 2022), admite que sufre al extremo las derrotas, como sucedió en esas dos lides. Pero agrega que de los fracasos también se aprende.

"Cuando no se gana hay que seguir adelante, lo importante es mantener una ética profesional y una ética de trabajo, que la gente te respete por lo que tú eres capaz de hacer. Que tu forma de actuar sea tu carta de presentación, independientemente de los resultados deportivos", sentencia.

Al respecto revela: "Mi esposa, mis dos hijas pequeñas y mis padres también viven la amargura de los reveses y las alegrías de los triunfos".

Víctor cumplió misión internacionalista en Venezuela, de 2008 a 2010, y allá también fue timonel. Dirigió equipos infantiles en el estado de Amazonas y lo hizo con inmenso placer.

"Me gusta dirigir, lo mismo el Sub 23 que un equipo del barrio. El que dirige tiene que pensar que lleva dos jabbitas: la de ganar y la de perder. Mis sueños son seguir trabajando en la pelota; como a cualquier profesional, me gustaría dirigir al máximo nivel, pero, sobre todo, seguir viviendo todas estas emociones y todas estas pasiones que despierta el béisbol en todos los que lo amamos de esta manera", concluye, mientras observa el trofeo de Campeón ganado por Campechuela convincentemente en la última serie provincial.

Tres strikes y ponche para Fepcube

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto ROBERTO MOREJÓN (JIT)

Desde que Colombia confirmó su reconocimiento a la Federación Cubana de Béisbol y Softbol, de manera exclusiva y legítima, comenzaba a tambalearse la llamada Serie Intercontinental de Béisbol Profesional, que acogería la ciudad de Barranquilla, a partir del próximo día 26.

Ese país sudamericano mantuvo su posición y, luego del comunicado que emitió por intermedio del Ministerio del Deporte y del Comité Olímpico, se encendieron las alarmas sobre la posible suspensión del torneo.

En primera, no cumplía con los requisitos establecidos en la legislación vigente; mientras, los patrocinadores, el Team Rentería USA, seguían atareados en conformar un equipo que, auspiciado por la Federación Profesional Cubana de Béisbol (Fepcube), representara a la Mayor de las Antillas.

Al llamado de Fepcube respondieron enseguida varios peloteros de origen cubano, incluyendo algunos que se desempeñan en la Major League Baseball o están relacionados con ese circuito.

Pero desde el primer momento las autoridades del deporte colombiano rechazaron las acciones de Fepcube, que pretendía echar a un lado a la Federación Cubana de Béisbol (FCB), que sí está reconocida por su confederación mundial.



Entonces, ¿por qué utilizar el nombre de Cuba y sus símbolos patrios? Nada, absolutamente nada, justifica tamaña violación.

¿De esa manera pretenden contribuir al desarrollo del béisbol? No, aunque el Team Rentería USA haya expresado en la nota que hizo pública la cancelación del evento, que esa es su principal misión.

Las pruebas de sus verdaderos objetivos están ahí y son visibles, sobre todo, en redes sociales, otra muestra inequívoca de que sus intenciones siguen alejadas del ámbito deportivo; por el contrario, se encaminan a lo político y comercial.

El propósito de rescatar la Serie Latinoamericana apenas fue una fachada y, a pesar de tanto ajeteo, los promotores y Fepcube no pudieron evitar el tercer strike, ni mucho menos el ponche.



Flechazos



Participantes de varias provincias animan el Torneo nacional Pesca de la trucha Incendio de Bayamo, desde este viernes, y con sede principal en la presa Leonero, de Río Cauto. El certamen concluye mañana, con las premiaciones. Después de caer en sus dos presentaciones iniciales, la selección de Manzanillo buscará, este domingo, su primera victoria en la Liga nacional de fútbol Sub 13, cuando enfrente a Santiago de Cuba. Los representantes de Granma cayeron por goleada 1-5 ante Holguín y, luego, cedieron 1-2 frente a Guantánamo, para seguir sin puntos y en el sótano de la llave D. Al término de la fase regular, prevista a doble ronda en un todos contra todos (para un total de seis juegos), los líderes de cada agrupación avanzarán a las semifinales, en topes de ida y vuelta (A vs. B y C vs. D). Con más de 30 pugilistas de casi todo el país, acontece el I Campeonato nacional de boxeo femenino, este viernes y sábado, en la Arena Rafael Trejo, de la Habana Vieja. La lid convocó las divisiones de 50, 54, 57, 60, 66 y 75 kilogramos.

Por hoy es todo... LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto ARIANNIS BLANCO FONSECA